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Le conseil municipal souhaite mettre en place un comité de pilotage, 

associant des citoyens, des élus, le conseil paroissial et tous ceux qui 

sont intéressés par le patrimoine historique communal. Ce comité tra-

vaillera à la mise en valeur de l’église à laquelle les Saint-Évarzécois sont 

très attachés. Cet édifice, par son esthétique et sa valeur patrimoniale, 

est un atout pour le bourg.  2 

 

 

 

 

Nous entamons la dernière année du mandat qui est passé très vite. Les projets que nous 

avions annoncés ont été réalisés, explorés et pour certains d’entre eux sont en cours 

de finalisation comme la rénovation de la Maison communale.  

À travers nos actions, nous avons rapidement saisi l’importance d’une com-

munication participative afin de les mener à bien. Tantôt avec les habitants, 

tantôt avec les associations ou les comités consultatifs, tantôt avec les 

acteurs de notre territoire. Et c‘est ce qu'il faut retenir du mandat. Votre 

contribution a été valorisée, entendue, que ce soit lors de réunions 

formelles, lors de chantiers participatifs, ou tout simplement lors de 

nos rencontres au cours des balades communales. Mon équipe et moi-

même vous remercions pour votre implication dans la vie de la com-

mune. C’est un acte citoyen très fort et ô combien essentiel à nos 

yeux. Pour poursuivre cet engagement coopératif, nous avons décidé 

de vous donner une fois de plus voix au chapitre en lançant le dispositif 

« budget participatif » . Il s’inscrit dans le cadre du plan de développe-

ment durable lancé par la commune en 2024. Saint-Évarzécois, vous êtes 

invités à   partager des idées en lien avec ce  thème, toujours dans l’optique 

d’améliorer la vie de notre commune. Pour encourager et accompagner cet 

acte citoyen, la commune financera les deux projets retenus lors d’un vote ou-

vert qui se déroulera en avril. Par ailleurs, nous sollicitons une fois de plus votre 

contribution pour revaloriser l’un des éléments essentiels de notre patrimoine histo-

rique et religieux : notre église. Un comité de pilotage est créé et vise à fédérer les habitants qui souhaitent parti-

ciper à la rénovation globale de cet édifice emblématique de notre centre-bourg. Travailler avec les différentes 

forces vives de notre territoire est une force que nous nous attachons à préserver. S’ancrer, se faire entendre au-

delà de nos frontières saint-évarzécoises et partager notre savoir-faire.  

Chers Saint-Évarzécois, chères Saint-Évarzécoises,  

CULTURE ET PATRIMOINE   SEVENADUR HA GLAD  

Soutenez le patrimoine  
historique  

Adhésion à la Fondation du Patrimoine  

L’action du comité ira au-delà de la réparation du porche et visera 

une rénovation plus globale de l’Église sur plusieurs années. Il est 

envisagé une adhésion à la Fondation du Patrimoine qui permettra 

d’obtenir des aides et, aussi une réduction d’impôt pour d’éven-

tuels généreux donateurs. 

La création de ce comité de pilotage vise à fédérer toutes les éner-

gies pour mener à bien ce projet de longue haleine.  

Pour y participer, veuillez vous inscrire en mairie. 

      Comme annoncé dans le dernier bulletin, la commission de sécurité 

n’autorise qu’un maximum de 100 personnes dans l’Église. En accord 

avec la paroisse, les cérémonies sont donc provisoirement délocalisées 

à Fouesnant.  

Le conseil municipal a confié la maîtrise d’œuvre de la rénovation glo-

bale  à une architecte des bâtiments de France. 

Le premier objectif est de réparer le porche qui demande un travail 

complexe. Un bureau d’études interviendra prochainement pour faire 

un état des lieux et effectuer des sondages pédologiques (sondage pour 

étudier la texture du sol). Ensuite, les travaux s’étendront sur plusieurs 

mois. 

Création d’un Comité de pilotage  

En ce sens, nous avons débuté, en collaboration avec la CCPF, une expérimentation : le Restaurant scolaire de Saint-Évarzec cuisine et livre, le 

temps d’une année, les crèches intercommunales. Ainsi, depuis novembre nous optimisons son potentiel de production.  

En outre, je suis ravi de vous annoncer que les travaux d’aménagement du centre-bourg ont démarré. Pour cette première phase, ils concer-

nent la rue d’Armor. Les esquisses que nous partageons avec vous dans ce magazine sont promesse de sécurisation et d’embellissement du 

cadre de vie. Ce résultat est le fruit d’une réunion participative, une fois de plus, avec vous.  

Pour finir, de nombreux chemins ont été ouverts afin de proposer un maillage de sentiers de randonnées sur notre commune.  Le dernier en 

date est celui de Luzurtul, qui rend l’accès praticable entre la route de la Véronique et Carn Yan. Nous saluons les habitants de la commune 

membres du Collectif Nature et Patrimoine qui ont rendu possible ce chantier par leur engagement régulier tout au long de l’année. 

En cette fin d’année, mon équipe et moi-même vous souhaitons d’heureuses fêtes ! 
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TRAVAUX     KEODEDEREZH  

Aménagement du bourg, rue d’Armor. 

Rond-point Saint-Philibert 

Place Beltrame  

Les travaux rue d’Armor 

sont conséquents.  

La circulation, dans les 

deux sens, sera donc im-

pactée de mars à juin 

2025.  

Suite à la réunion citoyenne tenue en février, le bureau d’étude a finalisé le 

projet dans les grandes lignes. La phase I va pour voir commencer au prin-

temps : réseaux, voie cyclable et sécurisation de l’axe rond pont de saint phili-

bert- place Beltrame, ... 

La compétence réseaux « eau potable-assainissement » revient à la CCPF. 

Avant tous travaux de voirie, il est nécessaire d’inspecter les réseaux souter-

rains. Le passage de caméras a montré qu’il faut changer l’intégralité des con-

duites d’eaux usées et renforcer par endroit le réseau d’eau potable. L’évène-

ment de juin dernier (coupure d’alimentation en eau potable) a rappelé à tout 

un chacun l’importance de la maintenance des réseaux. La commune est pour 

sa part responsable de la gestion des eaux pluviales. 

Les travaux rue d’Armor sont conséquents ils impacteront la circulation sans 

doute de mars à juin. 

Une réunion publique aura lieu en début d’année pour présenter l’ensemble 

du projet. 

///////////////////////////////////////////

La date de réception des travaux est maintenue  pour la fin de l’année. Les services municipaux et 

les entreprises travaillent pour le rétablissement des arrivées gaz-électricité et réseau internet. Les 

Saint-Évarzécois auront très bientôt un bel outil fonctionnel. 

Rénovation de la Maison communale : 

À  l’intérieur :  

Les cloisons, les plafonds, la VMC et le linoleum sont posés. 

La chaudière et les panneaux solaires sont installés.  

Les circuits électriques et la pose des luminaires sont achevés. 

Le mobilier de la Banque alimentaire et de l’espace préparation/traiteur/plonge sont  fixés.  

L’audiovisuel (un écran vidéo et deux vidéoprojecteurs avec sono) est installé.  

Le plancher sportif qui recouvre le centre de la grande salle sera installé une fois la chaudière mise  

en service.  

La dernière couche de peinture et les finitions sont en cours.   

 

A l’extérieur : 

Les dernières marches et les murs sont coulés.  

Les façades sont désormais traitées.  

La cuve d’eau de pluie et le raccordement du réseau pluvial sont enfouis.  

Les enrobés et la pose des balustrades et rambardes sont en cours de réalisation.   

 



en  

La boîte aux lettres  
 

C’est la quatrième fois que la boîte aux lettres du Père Noël trône 

sur la place de la mairie. Elle est installée lors de la mise en place 

des illuminations de la commune. Les enfants viennent y déposer 

leur missive et le Père Noël s’engage à y répondre. Environ 150 

lettres sont ouvertes chaque année. L’équipe en charge des ré-

ponses est surprise et ravie de découvrir que des enfants des com-

munes voisines font le déplacement jusqu’à Saint-Évarzec.    

Les jeunes du CCJ se rendent  

Mercredi 23 octobre, les jeunes du Comité Consultatif de la 

Jeunesse  (CCJ)  se sont rendus  à l’Assemblée nationale 

pour retrouver Mme LE MEUR , députée de la circonscrip-

tion qu’ils avaient déjà rencontrée le mois dernier.  

M. ATTAL, ancien premier ministre, est venu les saluer. Ils 

ont pu visiter le bâtiment de l’Assemblée , riche d’histoire, 

et suivre des débats dans l’hémicycle. Les jeunes ont profi-

té de cette escapade dans la capitale pour découvrir les 

bords de Seine, le Louvre, le jardin des Tuileries, le Musée 

d’Orsay et ses célèbres peintres impressionnistes, ….  
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Découverte   

DUO DAY, une belle action  
 

Pour la deuxième année consécutive, les services de la mairie ont partici-

pé au Duo day, journée nationale qui s’inscrit dans le cadre de la semaine 

Européenne pour l’emploi des personnes handicapées. L’accueil, les ser-

vices techniques et le Restaurant scolaire ont reçu Nolwenn, Ruben, et  

Enzo. Une expérience qui a séduit ! D’ailleurs, l’année dernière, la per-

sonne accueillie à l’accueil avait prolongé l’expérience par un stage de 15 

jours. 
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Comme chaque dernier week-end de novembre, des bé-

névoles ont recueilli les dons des clients de l’Intermarché. 

Cette année encore la générosité des Saint-Evarzécois ne 

s’est pas démentie et les bénévoles dont les jeunes du 

Comité Consultatif de la Jeunesse ont recueilli pour la 

Banque Alimentaire de la commune un équivalent de 

2800 € (soit 30% de plus que l‘année précédente). Cela 

permettra d’avoir une base de produits secs et de longue 

conservation pour les 15 foyers ayants droit. 

Le robot tondeuse  

A l’usage, le modèle choisi par la municipalité se révèle nettement 

suffisant pour tondre les deux terrains de Creach Veil. Lors d’une 

visite sur le site avec les responsables de l’USSE, chacun a noté la 

très bonne qualité du terrain et de la pelouse. Les principaux 

avantages :  

    une tonte complète toutes les 48h et le mulching* permettent 

une pousse drue et homogène.  

    le terrain est plus souple car la masse du robot est très infé-

rieure à celle des tondeuses autoportées;  

     le temps consacré à la maintenance est raisonnable et surtout il 

est inférieur à celui d’une tonte classique;  

     le robot étant électrique, la commune n’utilise plus de carbu-

rant pour la tonte des terrains d’honneur et d’entrainement.  

En bref, un investissement judicieux qui pourrait séduire égale-

ment une commune voisine : une rencontre entre techniciens sur 

site.  

* hacher l'herbe de tonte, la redéposer au sol pour l’amender 

Découverte   
 

Stage d’écocitoyenneté 

encore au rendez-vous 

26 footballeurs de l’USSE, âgés de 10 à 13 ans, ont par-

ticipé à un stage où l’écocitoyenneté était à l’honneur. 

Baptisé Philippe LE LOUP en mémoire de l’ancien édu-

cateur sportif du club durant 15 ans, le stage proposait 

différents ateliers, le temps de trois jours :  bien se 

nourrir avec l’association Bien dans ses baskets, savoir 

arbitrer avec Ewan LE GOFF, arbitre régional puis pro-

téger l’environnement en ramassant les détritus aux 

abords du stade à Mousterlan, à Saint-Primel mais 

aussi à l’entrée du bois du Moustoir. Les sacs et les gants 

ont été fournis par Botanic Quimper.  
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VIE COMMUNALE    BUHEZ AR GUMUN  

C’est un véritable challenge en termes d’or-

ganisation et de technicité pour l’équipe du 

Restaurant. La préparation des menus des 

enfants âgés de 2 mois à 3 ans est régie par 

des normes sanitaires exigeantes. Patrice 

GALLIC, responsable du Restaurant scolaire, 

fait d’ailleurs valoir sa solide expérience ac-

quise au sein de plusieurs crèches. Avec son 

équipe, il travaille en collaboration avec les 

directrices des crèches mais également avec 

une diététicienne.   Au-delà de la prestation 

de service des repas, cette coopération inter-

communale relève d’un travail d’équipe au 

quotidien pour, non seulement, accompa-

gner les enfants sur l’éducation au goût mais 

également pour prêter main forte aux 

équipes de la petite enfance lors du service à 

table.  

Depuis le 4 novembre, le Restaurant scolaire 

cuisine et livre les repas aux crèches intercom-

munales Bidibule (Fouesnant) et Bateau bleu 

(Clohars-Fouesnant). Cette expérimentation, 

qui va se dérouler sur une année, montre 

comment une collaboration intercommunale 

efficace peut répondre aux besoins du terri-

toire. Elle semble apporter des bénéfices à 

différents niveaux :  

Optimisation des ressources  

Le Restaurant scolaire dispose d’une capacité 

de production importante : il prépare et sert 

300 repas journaliers. La préparation supplé-

mentaire de 50 repas par jour servis aux 

crèches permet désormais de maximiser son 

potentiel. Quant aux ressources humaines, le 

personnel du Restaurant scolaire est pleine-

ment mobilisé  et son savoir-faire valorisé.  

Amélioration de la qualité 
du service  

DIMENSION DE  
DÉVELOPPEMENT DURABLE  

La fourniture des repas aux crèches  
intercommunales marque une avancée  

significative dans la démarche de dévelop-
pement durable lancée par la commune.  
En concertation avec la CCPF, elle joue la 

carte de la proximité en 
réduisant les intermédiaires et en  

privilégiant les produits locaux.  

Patrice GALLIC, responsable du Restaurant scolaire de Saint-Évarzec prépare, avec son équipe, 
les 50 repas qui seront fournis aux crèches intercommunales. 

Muriel prépare et maintient au chaud les plats pour 
les enfants des crèches.   

La gestion en interne assure une coordination et 

une adaptation rapides aux demandes. Les re-

tours sont déjà positifs et encourageants. Cette 

démarche répond pleinement aux objectifs 

d’optimisation des ressources, d’efficacité et de 

réactivité des services. Une belle expérimenta-

tion qui livrera son bilan l’année prochaine.  

De gauche à droite : Yannick CONAN, vice-président de la CCPF, en charge de l’action sociale; Camille PERRUCHE coordinatrice du pôle enfance à la 
CCPF; Roger LE GOFF président de la CCPF, Marie CHASSEREZ directrice du pôle enfance jeunesse à Saint-Évarzec, René ROCUET maire de  
Saint-Évarzec et son adjointe à l’enfance jeunesse Céline SIMONOU . Patrice et son équipe de restauration Muriel, Marie-Annick, Alexis et  Emma. 

pour les crèches  
intercommunales  
 

Cette collaboration 

intercommunale  

illustre une  

expérimentation 

 innovante et  

durable 

 des services publics.  

DISPOSITIF DÉVELOPPEMENT DURABLE  



à Saint-Évarzec 

Des conférences  

 

"Le développement durable est un développe-
ment qui répond aux besoins du présent sans  

compromettre la capacité des générations  
futures à répondre à leurs propres besoins." 

C'est pourquoi la commune propose des actions, des ateliers, des conférences, des rencontres,  

des animations et des temps forts autour du tout au long de l’année 2025. 

Un week-end temps fort avec des 

conférences, un camion exposition 

avec l’association les Petits  

Débrouillards, boom durable, du 

vélo-cinéma, de l’initiation au vélo 

électrique, un atelier d’auto-

réparation avec Label à Faire, ate-

liers cuisine durable et ateliers 

compostage, ... 

Le programme se précise. En plus d’ateliers participatifs, tout long de l’année, les visiteurs pourront profiter de  : 

les 25/26/27 avril  

Au printemps  

+ 

Une expo photo dans le centre-bourg 
de la commune  sur la thématique de 
l’eau. 

Décembre -avr il 

Création du budget participatif : les 

citoyens peuvent proposer des 

projets liés au développement du-

rable pour leur commune.  

Samedi  24 mai  

La Rue est aux enfants : une partie de la rue de Cor-

nouaille sera fermée à la circulation.  Les familles pour-

ront investir la rue pour prendre part à des ateliers et 

des jeux géants. 

le budget  
participatif 
Dans le cadre du grand projet transversal sur le 

développement durable lancé en septembre par 

la municipalité; la commune a  souhaité expérimen-

ter la création d’un budget participatif.  

Les citoyens peuvent proposer des projets pour leur 

commune qui s’inscrivent dans le cadre du dévelop-

pement durable en choisissant l’angle : culturel, so-

cial ou environnemental.  

Deux projets seront retenus et chacun d’entre eux 

disposera d’un budget maximum de 2 500 €. La 

municipalité allouera également 1000 € à un troi-

sième projet porté par les jeunes du CCJ.  
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Le budget participatif 

 est l’un des outils d’une  

politique plus participative, 

proposant une nouvelle  

vision de la commune; lieu de 

concertation et de  

gouvernance  

partagées. 

Parole d’élu  

DISPOSITIF DÉVELOPPEMENT DURABLE  



CADRE DE VIE     ENDRO BEVAÑ  
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respectons les limitations de vitesse 
La mairie reçoit régulièrement des appels téléphoniques et des 

mails au sujet des vitesses jugées excessives sur les routes com-

munales.  

En 2023, la commune s’était lancée dans une démarche de sensi-

bilisation auprès des conducteurs en faisant l’acquisition de deux 

radars pédagogiques. Ce dispositif visait à inciter les usagers en 

infraction à modifier leur comportement.  Les résultats sont sa-

tisfaisants. Deux autres radars ont également été commandés.  

Ces outils ont été financés à hauteur de 80%, via le fonds dépar-

temental de sécurité routière qui réinvestit ainsi les recettes des 

amendes de police. 
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Lavoir de Luzurtul 

Carn Yan 

Etang du Moustoir  

Liaison piétonne 

                Le chemin offre environ 1km de promenade 

et      enjambe, coté route de la Véronique, le ruisseau 

qui alimente les étangs du Moustoir. La circulation n'y est 

autorisée qu’aux vélos et aux piétons (exception faite des 

riverains). 

En 2023 et 2024, la municipalité a concrétisé 

deux acquisitions foncières stratégiques dans le 

secteur de Luzurtul. Cette initiative s'est récem-

ment finalisée au sud-est de la commune, dans le 

secteur de Carn Yan, par la signature d'une con-

vention de droit de passage avec quatre proprié-

taires. Dès lors, les Services techniques ont œu-

vré pour rendre accessible ce chemin et poser la 

signalétique. Les membres du Collectif Nature et 

Patrimoine (CNP) ont également contribué à 

l'ouverture du chemin en remontant des murets 

en pierre sèche et en dégageant le joli lavoir de 

"Luzurtul" situé en contrebas du chemin. 

Dimanche 15 décembre, les habitants de la com-

mune étaient conviés à découvrir le chemin lors 

d'une promenade conviviale en compagnie 

d'élus. L’ouverture est officielle. 70 personnes 

ont répondu présent à l’invitation. Une belle 

mobilisation qui illustre l'intérêt des habitants et 

leur attachement au patrimoine local. Merci aux 

propriétaires pour leur coopération locale qui a 

permis la finalisation de ce projet communal. 

Cette avancée représente une étape importante 

pour le développement du territoire saint-

évarzécois et le renfoncement des liaisons entre 

les quartiers. 

Extrait du plan de la commune de Saint-Évarzec 

SÉCURITÉ ROUTIÈRE     SURENTEZ WAR AN HENTOU  Outre la présence des radars, des contrôles de vitesse sont effectués 

régulièrement sur la commune par la gendarmerie de Fouesnant.  

Ces excès de vitesse sont d’autant plus dangereux  aux horaires du 

ramassage scolaire et particulièrement en automne et en hi-

ver lorsqu’il fait sombre.  

« La sécurité des riverains sur nos voies communales passe par la mo-

dération de l’ensemble des conducteurs.  Je ne fais pas dans les autres 

communes, ce que je n’aimerai pas que l’on fasse dans la mienne». 

rappelle David GORAGUER, délégué à la sécurité routière.  

70 personnes sont venues découvrir le chemin du 
Luzurtul et assister à la présentation du lavoir. 

De la Véronique  
à Carn Yan... 



VIE ÉCONOMIQUE    OBEREREZH EKONOMIKEL  
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CENTRE COMMUNAL D ’ACTION SOCIALE    OBEREREZH SOKIAL  

pour les ayants droit de la Banque alimentaire 
Cette année encore pour le Noël des ayants 

droit de la Banque Alimentaire, le CCAS a édité 

des chéquiers de 40 € et 60 € en coupons de 5 € 

à dépenser dans 3 commerces de la commune : 

l’Intermarché, la boulangerie Ô douceurs de Lily 

et chez Calvez.  

Pour compléter cette aide en cette période si 

particulière, des Saint-Évarzécois ont également 

composé des Box de Noël garnies de douceurs 

et d’articles chauds  

C’est lors de la dernière distribution alimentaire 

de l’année, que les box et les chéquiers ont été 

remis aux ayants droit.  « Ces petites attentions 

apportent un peu de chaleur aux moins aisés » 

assure Fanny CARRIÉ, adjointe à l’action sociale, 

à la solidarité et au handicap.  

Le Domaine de Soani 
40 route de Kerverry 29170 Saint-Evarzec 
contact@domaine-de-soani.fr      
www.domaine-de-soani.fr 
06.25.19.14.17 

une nuit ou plus ...

Un coin boutique propose des boissons ainsi que des produits locaux à 

déguster. Les heureux propriétaires espèrent  capter les touristes, les 

vacanciers qui souhaitent faire une halte ou tout simplement les rési-

dents des alentours en quête d’un séjour à deux dans un cadre idyllique. 

Comptez entre 159 € et 280 € la nuit selon la période et le logement. 

Le domaine  
de Soani 

Sophie et Joan ont décidé de donner vie à leur projet : 

proposer des logements dans un cadre apaisant et convi-

vial où ils peuvent accueillir leurs hôtes sur place.  

Le milieu de l’hôtellerie ne leur est pas inconnu puisqu’ils 

ont tenu, durant quelques années, des appart’ hôtels, sur 

les secteurs de Quimper et de Concarneau.  En 2022, ils 

tombent sous le charme d’un ancien corps de ferme du 

XVIII ème siècle niché dans la campagne saint-évarzécoise.  

L’endroit, paisible et verdoyant, est propice à la détente et 

leur offre la possibilité de vivre à proximité. Un concept qui 

les séduit : ils peuvent désormais valoriser l’accueil des 

clients,  les recevoir, tisser du lien avec eux. Le couple as-

pire à offrir un moment ressourçant et n’accepte les en-

fants qu’à partir de 15 ans.  

Réhabilitée avec goût en logements hôteliers, la bâtisse 

offre dorénavant, sur la base de deux personnes,  trois 

suites et deux studios tous équipés d’une cuisine. Une 

autre bâtisse abrite un espace bien-être avec une piscine, 

un sauna, un SPA et des équipements sportifs. Un espace 

chaleureux avec des parties communes a été pensé : un 

coin repas et une cuisine attenante, un coin détente avec 

un salon, un billard, un baby-foot et une terrasse qui sur-

plombe le grand jardin où paissent les chevaux.  
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CULTURE    SEVENADUR  

Expositions  

Nous vous donnons l’occasion de replonger dans l’Histoire de ce peuple 

irlandais et de parcourir son « dur chemin vers la liberté » à travers des 

photos d’archives de La Bibliothèque Nationale de France, des textes 

explicatifs (Larousse, monde diplomatique), des proverbes et citations 

d’auteurs ; pour peut-être mieux le comprendre… pourquoi (mieux) 

comprendre?  Peut-être parce que… « comprendre c’est aimer » (cf: 

critique du livre La résistance Irlandaise de Roger Faligot). 

« L’Irlande, histoire et 
résistance »  

L’Atelier de peinture 
« Pigments »  

GRATUIT.  
Salle Culturelle de l’Agora 

En fin de soirée, il se prêtera à 

une séance de ventes et dédi-

caces de son livre « Comprendre 

les Irlandais », guide de voyage 

culturel paru en février 2024. 

Projection documentaire  

« Les Pas de la liberté :  
la danse irlandaise  » de Ruàn Magan  

2022, 1h13 

VERSION DOUBLÉE EN FRANCAIS  

VENDREDI 31 JANVIER À 20H30 

Du 10 janvier au 16 mars 

« L'Irlande »  
À LA MÉDIATHÈQUE  

« L’Irlande » 
à la  
Médiathèque  

Pour la huitième année, les élèves de l’Atelier de pein-

ture « Pigments », animé par Dominique Hardouin, ont travaillé sur le 

thème de ce temps fort. Venez goûter au plaisir de découvrir  leurs 

tableaux.  

Exposition créée par l’association  « La Fabrica quoi ? » 

Au cœur de la culture irlandaise,  

la danse a incarné pour l'île comme 

pour sa diaspora un puissant fer-

ment d'unité et de résistance à 

l'oppression. 

Projection suivie d’un débat animé 

par John Reichenbach, journaliste 

et écrivain de mère irlandaise.  

Entrée libre aux heures d’ouverture de l’Agora. 

Vernissage ouvert à tous le vendredi 10 janvier à 18h30. 



P
or
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t  

Spectacle  

L'histoire se déroule le long des falaises du Donegal, à l'époque de Waterloo, 

de la Grande Famine mais aussi des exodes massifs vers l'Amérique sans ou-

blier ce qui fait le mystère et l'attrait des terres irlandaises: les pirates, les sor-

cières, les sirènes et… la Guinness, my Dear! Avec Florence Mo-

reau : écriture, chant, récit, percussions et Frédérik Bouley: violon, flûte irlandaise, 

récit, chœurs.  

JEUDI 20 FÉVRIER À 15H30 

«Destins d’Irlande, Chansons contées 
au pays des fuchsias» 

SAMEDI 15 MARS  

Danse irlandaise  
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ASSOCIATIONS    KEVREDIGEZHIOÙ  

Depuis septembre, l’association initie les élèves à des points de base 

en broderie, sur leur pause déjeuner. Cette activité est proposée 

dans le cadre du Projet Educatif Territorial de la commune qui a sou-

haité réorganiser le temps méridien au profit d’activités manuelles, 

sportives et culturelles.  

C’est suite à une exposition en 2012 sur les costumes bretons 

« Glazig et Fouesnantais » organisée à l’AGORA, que Danielle Go-

mès, élève depuis plusieurs années à l’école de broderie de Pascal 

JAOUEN, a proposé un travail sur 2 jours pour découvrir la broderie 

glazig. 

Une exposition qui a séduit une dizaine de personnes… et qui ont 

souhaité se retrouver régulièrement pour broder. L’association 

L’aiguille Varzécoise voyait le jour en novembre 2013.   

Annick Rannou en est la présidente depuis 2014. « De fil en aiguille 

», le nombre d’adhérentes est passé de 15 en 2014 à 24 en 2024. 

Des intervenants extérieurs se rendent régulièrement  à l’atelier 

pour prodiguer leurs conseils sur le point d’ombre et le perlage. 

Différentes techniques de broderie sont appréhendées comme le 

Glazik, plus simple à apprendre pour les débutants, mais aussi la 

Bigoudène, le Passé Empiètant…. 

Les brodeuses se retrouvent tous les mardis après-midi dans la 

salle de Mousterlan. Chacune travaille, dans une ambiance convi-

viale, sur son propre ouvrage. Des coussins, des sacs, des vête-

ments sont confectionnés…. Sur les conseils éclairés de Danielle 

Gomès.  

l’Aiguille Varzécoise 
s’étoffe !  

L’association « L’aiguille Varzécoise » fête ses 11 ans cette année !  

GRATUIT . Tout Public dès 7 ans. Durée : 50 min. Salle culturelle de l’Agora. Réservation obligatoire 

Initiation de 16h à 18h  
L’association quimpéroise de danses irlandaises traditionnelles Kemp'Eire Set Dances 

vous propose une initiation au Céili Dance et au Set Dancing. Ces 2 styles utilisent les 

principaux rythmes de la danse que sont le reel, la jig, le hornpipe et la polka. 

GRATUIT. Salle culturelle de l’Agora. Inscription obligatoire. Public ados-adultes 

Ceili (Bal irlandais) à 20h30  

Entraînés par les danseurs de « Kemper’Eire Set Dances » et leurs trois musi-

ciens, entrez dans la danse et fêtez la Saint-Patrick à Saint-Évarzec. 

Gratuit – Salle culturelle de l’Agora – Tout public 
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ÉVÈNEMENTS   DARVOUDOÙ  

CITOYENNETÉ     KEODEDEREZH  

Pourquoi êtes-vous recensés ? 
Le recensement de la population permet de savoir combien de 

personnes vivent en France et d’établir la population officielle de 

chaque commune. Le recensement fournit également des statis-

tiques sur la population : âge, profession, moyens de transport 

utilisés, les logements, … Les résultats du recensement de la popu-

lation sont essentiels pour la vie de la commune, ils permettent :  

Cette année, la commune de Saint-Évarzec réalise le recensement 

de sa population pour mieux comprendre son évolution, ses be-

soins et ainsi développer de petits et grands projets pour y ré-

pondre. L’ensemble des logements et des habitants seront recen-

sés à partir du 16 janvier 2025.  

Si je ne parviens pas à répondre en ligne, des question-

naires papier pourront vous être remis par un agent re-

censeur chargé de votre secteur.   

Comment ça se passe ?  
Je reçois une lettre du maire dans ma boîte aux lettres 

pour m’informer de l’opération.  

1 

Un agent recenseur recruté par la commune me fournira 

une notice internet Je n’aurai plus qu’à suivre les instruc-

tions pour me recenser en ligne.  

2 

3 

de déterminer la participation de l’État au budget de notre com-

mune : plus la commune est peuplée, plus cette dotation est impor-

tante ! Répondre au recensement, c’est donc permettre à la com-

mune de disposer des ressources financières nécessaires à son 

fonctionnement.  Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le 

mode scrutin, le nombre de pharmacies, etc.  D’identifier les be-

soins notamment en terme d’équipements publics collectifs 

(transports, écoles, maisons de retraite, structures sportives etc.) 

de commerces et de logements. Vos réponses sont strictement 

confidentielles.  

Contactez la mairie au 02.98.56.28.29 ou par mail  

mairie@saint-evarzec.bzh  Pour plus d’information rendez-

vous sur le site lerecensement-et-moi.fr 

René ROCUET, maire,   
et l’ensemble du Conseil Municipal  
sont heureux de vous convier  
à la cérémonie des vœux  
qui se tiendra le dimanche 5  janvier  
à 17h au Restaurant Scolaire.    
Une rétrospective des évènements  
de la commune, réalisée par  
l’association Clic Clap,  
vous sera présentée.   
Au plaisir de vous y retrouver autour 
du verre de l’amitié. 

De gauche à droite : Mikael LABBÉ, Philippe COLIN, Martine TANGUY, Claire JIMENEZ, 
Théo MARTINACHE, Jean-Michel MOELO, Stéphanie LESCOAT Coordonnatrice  

Communale et Eric BERDER Elu en charge de la supervision du Recensement 2025 

Votre participation est essentielle  


